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Assemblée générale annuelle du 30 mars 2017 
 
Rapport d’activité de l’année 2016 
 
Les membres fondateurs de l’association qui constituent son comité actuel sont : 
 
Philippe Brun, Président 
Jérôme Urfer, Trésorier 
Eva Fernandez 
 
Antoine et Crisol participent régulièrement aux séances du comité qui s’est réuni à 
quatre reprises au cours de l’année écoulée.  
Les séances du comité sont ouvertes à tous les membres intéressés. 
 
Recherche de fonds  
 
Notre réserve financière de 20'000 CHF qui nous a permis d’engager un nouveau 
projet au Chili (voir plus bas). Pour le financement de ce projet, nous nous sommes 
adressés aux communes de Meyrin et du Grand-Saconnex. Celles-ci nous ont 
réservé un accueil très favorable et nous ont octroyé respectivement 28'000 CHF et 
6'000 CHF pour les années 2016 et 2017. 
 
Démissions / Adhésions 
 
Il n’y a eu cette année aucune nouvelle adhésion. 
L’association compte actuellement 11 membres. 
 
Acquisition de matériel et d’équipement 
 
Aucun investissement n’a été réalisé cette année.  
Pour rappel, il a été constaté que l’appareil de photo de notre drone Swinglet Cam, 
acquis par notre association en 2012, ne fonctionne plus. Le fournisseur demandant 
un prix de réparation exagéré, le comité a convenu de chercher un autre spécialiste 
capable d’effectuer la réparation.  
Actuellement l’appareil est dans les mains d’un collègues d’Antoine mais n’a pas 
encore été réparé. 
 
Projet de développement territorial stratégique à Pichilemu - Chili 
 
Suite à divers contacts entre Philippe une collègue chilienne, Paola Velasquez, 
professeure à l’Université du Chili à Santiago, un nouveau projet de notre association 
a été engagé sur le territoire de la commune de Pichilemu, sitée sur la côte du 
Pacifique. 
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Ce projet aura pour but de fournir à la commune une stratégie de développement 
durable reposant sur un diagnostic global et participatif de sa situation actuelle. Il 
s’agira ainsi d’engager avec la municipalité une démarche qui lui donnera les 
capacités de mieux maîtriser et guider le développement de son territoire. 

Ce projet devrait également constituer un projet pilote s’intégrant dans les réflexions 
en cours au Chili sur la recherche de nouveaux instruments de développement 
territorial sortant du cadre normatif traditionnel. 

Notre association collabore avec un groupe interdisciplinaire de la Faculté 
d’architecture et d’urbanisme de l’Université du Chili à Santiago-du-Chili qui a 
récemment été reçu lauréat d’un concours de recherches interdisciplinaires. Cette 
recherche a pour objet l’étude des systèmes d’infrastructures vertes urbaines et des 
biens environnementaux dans les villes côtières du Chili. Elle a pour but de 
comprendre leur évolution, leur structure spatiale et leur perception sociale. Elle doit 
permettre d’approfondir les connaissances nécessaires à la conception de systèmes 
d’infrastructures vertes urbaines qu’il s’agira d’intégrer dans une planification 
territoriale soutenable. 

Ce projet, engagé en juillet 2016, durera une année. Nous avons reçu le soutien des 
communes de Meyrin et du Grand-Saconnex (voir plus haut). 
 
Une équipe est constituée sur place, sous la direction d’un architecte-urbaniste 
chilien. Un civiliste suisse, que nous venons d’engager, se joindra à elle pour six 
mois dès le 1er avril. 
 
Projet de développement territorial dans la région d’Uraba - Colombie 
 
Suite à une mission de Philippe Brun et Crisol Serrate en Colombie, notre 
association avait convenu d’élaborer un projet de développement territorial dans la 
région de l’Uraba en collaboration avec la Direction de la Planification stratégique du 
Département d’Antioquia et CORPOURABA, corporation de droit public chargée de  
la mise ne œuvre de la loi nationale sur la protection de l’environnement dans cette 
région. Ce projet concernait 7 communes. Le but était d’engager avec ces 
municipalités une démarche qui leur donne les capacités de mieux maîtriser et guider 
le développement de leur territoire. 
 
Suite aux changements politiques intervenus à la tête du Département d’Antioquia, 
notre collègue impliquée dans le projet a dû quitter son poste et la participation de 
son Département paraît compromise. Elle nous a dernièrement proposé de prendre 
directement contact avec CORPOURABA pour connaître sa détermination. 
 
Dans l’intervalle, nous avons pris contact avec la directrice du Service de la solidarité 
internationale de l’Etat de Genève qui s’est montrée intéressée par le projet. 
Elle estime qu’un soutien de l’Etat de Genève est envisageable. 
 
Malheureusement CORPOURABA n’a pas répondu à nos sollicitation. 
Ce projet reste donc pour l’instant en attente. 
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Projet dans la région de Huancayo – Pérou 
 
Lors d’une rencontre de Philippe avec un ancien étudiant péruvien, Jorge Lopez, 
actuellement enseignant à l’Université de Lima, celui-ci a exprimé un grand intérêt à 
collaborer avec ATS et propose de monter ensemble un projet dans la vallée de 
Huancayo.  
Suite à sa prochaine mission au Chili, Philippe s’arrêtera au retour à Lima pour 
rencontrer Jorge Lopez afin de discuter avec lui la mise en œuvre de ce projet. 
 
Information et site internet 
 
Le nouveau site internet de notre association a été complété par des documents et 
une version en espagnol. Quelques modifications et compléments sont encore 
nécessaires.  
 
Bilan et perspectives  
 
Si l’année 2015 a été marquée par un ralentissement des activités de notre 
association, celles-ci ont repris leur rythme en 2016. Le projet de Pichilemu avance 
rapidement et demande un suivi continu. La collaboration avec l’équipe chilienne est 
excellente. Lors de notre présentation du projet à la commission du Conseil 
municipal de la commune de Meyrin, nous avons constaté avec plaisir l’intérêt des 
conseillers municipaux pour les activités de notre association (ils ont voté à 
l’unanimité de soutien à notre projet). 
Nous espérons que nos contacts au Pérou aboutiront au lancement d’un nouveau 
projet pour 2018. 
 
 
Philippe Brun, Président 
24 mars 2017 
 
 
 
 


